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周南市市営住宅等指定管理者候補者選定委員会 

 

会
議
の
公
表 

議 題  周南市市営住宅等指定管理者の候補者選定 

開 催 日 時 令和３年１１月２日(火曜日)１０時００分 

会 場  周南市役所本庁５階 委員会室２ 

傍聴者の定員及び決定方法   

公開・非公開・部分公開の別 □公 開  ■非公開  □部分公開 

非公開又は部分公開のときの

理由 

 周南市指定管理者候補者選定委員会設置要綱第４条第

４項の規程により非公開とした 

そ の 他   

議
録
の
公
表 

出

席

状

況 

委 員  選定委員６名 

その他(出席を必要と認

めた者) 

 指定管理者申請者 １者 

（一般社団法人 周南公営住宅管理協会） 

事 務 局  周南市建設部住宅課 

傍 聴 者 人 数   

審議等経過及び結果 

(会議録を公表しないときは、

その旨と公表しない理由) 

 周南市市営住宅等指定管理者候補者選定委員会 

１．会議の開催について 

〔事務局〕 委員紹介 

      選定委員会の開会を宣言 

議長の選出（外部委員が議長を務めることを 

提案）    

〔委員一同〕異議なし⇒互選により外部委員を議長とする

ことについて承認 

〔事務局〕 一次審査結果報告及び二次審査の進め方につ

いて説明 

 

２．議事  

⑴ ２次採点シートについて 

〔事務局〕 ２次審査採点シートの評価項目・視点、配点・

評価点について説明 

〔議長〕  事務局の説明に質疑がないか委員へ確認 

〔委員一同〕質疑なし 

 

⑵ 審査 

① プレゼンテーション 

      申請者入室 

〔事務局〕 プレゼンテーションの持ち時間等を説明  

〔申請者〕 一般社団法人周南公営住宅管理協会がプレゼ 

ンテーションを行う 

 

② 質疑、応答 

〔委員〕  市営住宅等指定管理２期１０年で培ったノウ

ハウを使い、運営などの改善や工夫をされて



きた事例があれば教えてください。 

 

〔申請者〕 ２期１０年間の入居者及び近隣住民への対

応、市営住宅の修繕状況、入居・退去の際の

部屋確認時の写真等、過去の対応、全てのデ

ータをデータベース化しています。このデー

タが今後の問い合わせ等の参考資料となっ

ています。 

 

〔委員〕  協会本部と各支部でデータ等を共有している

とのことですが、市ともデータ等を共有して

いるのでしょうか。 

 

〔申請者〕 協会のシステムと市のシステムで情報を共有

するため、協会のシステムに情報を入力する

際、市のシステムに入力することで情報共有

を行っています。 

 

〔委員〕  収納率について、高齢で収入の少ないかたの

収納に関しては難しい事案もあると思いま

すが、回収のマニュアル又は、先ほどの説明

でデータベース化したもので効果的な徴収

対策があるのでしょうか。 

 

〔申請者〕 入居者のかたには収入の少ない方も多くいら

っしゃいますが、収納率向上のため、滞納台

帳を作り、各支部と共有し収納率向上に取り

組んでいます。しかしながら、高額滞納者の

かたは、収入が少なく少額の納付誓約を結ん

でいるかたもいらっしゃることから、なかな

か収納率向上にはつながらない点、また、過

年度滞納は５４００万円中、退去者分が４５

００万円程度あり、その対応は遠方の退去

者、保証人、名義人が亡くなっている場合は

相続人との対応となることが多く、かなり煩

雑な対応となる点で、対応に苦慮していま

す。本部、支部と協力しながら高い収納率を

維持できるように対応していきたいと考え

ます。 

 

〔委員〕  賃借対照表に計上されている未収入金１７８

６万円の回収見込みはどうなっていますか。 

 

〔申請者〕 内部留保で対応できますが、一般社団法人で

すので取り崩しは精算時にしかできず、その

場合この団体が解散する時に精算するよう

になります。 

 

〔委員〕  先ほどからの説明で、修繕の取組に構内LAN



を使用するなど、データベースを基に様々な

苦情等に対応していただいていますが、これ

からさらに情報化が進んでいく中で、そうい

ったものを取り入れた事務の効率化などの

考えがあればお聞かせください。 

 

〔申請者〕 このたび、サービス向上のための取り組みと

して、当協会のホームページを立ち上げ、入

居者及び市民の皆様に市営住宅の情報を提

供しています。今後、内容を充実させていく

ことで、公営住宅については協会ホームペー

ジを見てもらえれば一番わかるという取り

組みにしていきたいと考えています。例え

ば、内覧を希望されるかたへの対応として、

入居前の写真などをホームページの住宅一

覧に貼り付けることで内覧に変える等、入居

を希望するかたのサービス向上に取り組ん

でいきたいと考えています。またAI等導入に

つきましては事前に住宅課と協議させてい

ただきながら考えたいと思います。 

 

〔委員〕  個人情報の保護については、統括的に管理責

任者のかたが基本的に管理しているという

お話ですが、共有しているデータベースを、

それぞれの支部で担当されているかたが自

分の地区の情報のみ閲覧できる体制にされ

ているのか、それとも全体を共有することで

運営されているのかの管理体制をお聞かせ

ください。 

 

〔申請者〕 まず、本部に個人情報統括責任者を配置し、

各支部に個人情報保護責任者を１名ずつ配

備しております。データベースにつきまして

は、閲覧できるのは各支部の担当の住宅のみ

に制限しています。本部のみの情報も支部で

制限をかけ閲覧できないようにしています。 

 

〔委員〕  全国的な流れと思うのですが、当市の市営住

宅につきましても入居者が減少しておりま

す。入居者をどう増やしていくか、考えがあ

れば教えていただきたい。 

 

〔申請者〕 協会内の定例会議等で各支部の担当者などか

ら、市営住宅の入居を増やす方法を議論して

おりますが、コスト面等実現するのが難しい

内容もありますが、今後、協会の意見を市へ

提言していき、魅力ある市営住宅、そういっ

たものにしていく方向で取り組んでいきた

いと考えています。 



 

③ 採点、集計 

      申請者退室 

〔事務局〕 各委員に採点を依頼    

      ※各委員採点後、事務局にて集計、採点結果 

を報告 

 

 

〔議長〕  採点の結果、一般社団法人周南公営住宅管理 

協会を指定管理者として、選定をすることに 

委員の意見、提案を求める 

 

〔委員一同〕特になし 

 

〔議長〕  一般社団法人周南公営住宅管理協会を周南市

営住宅等指定管理者の候補者に選定するこ

とに委員に承認を求める 

 

〔委員一同〕承認 

 

〔議長〕  承認されたため、一般社団法人周南公営住宅

管理協会を周南市営住宅等指定管理者の候

補者に選定 

 

〔事務局〕 選定委員会の開会を宣言 

 

 

 

 

 


